
 

 

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung 

Vorlagennummer: STV/2482/2020 
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich 
Datum: 12.10.2020 

 
Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung 
Aktenzeichen/Telefon: - Al -/1032 
Verfasser/-in: Dr. Klaus Dieter Greilich, FDP-Fraktion 
 
 
Beratungsfolge Termin Zuständigkeit 
Magistrat  Zur Kenntnisnahme 
Ausschuss für Soziales, Sport und Integration  Beratung 
Stadtverordnetenversammlung  Entscheidung 
 
 
Betreff: 
Einrichtung eines oder mehrerer Sport-Nachwuchsleistungszentren 
- Antrag der FDP-Fraktion vom 10.10.2020 - 
 
 
Antrag: 
„Der Magistrat wird gebeten mit dem Sportkreis Gießen sowie den in Frage kommenden 
Vereinen und Verbänden und den in Frage kommenden Trägern und Hauptnutzern der in 
Frage kommenden Standorte Gespräche mit dem Ziel der Einrichtung eines oder 
mehrerer Nachwuchsleistungszentren in der Universitätsstadt Gießen zu führen und die 
Stadtverordnetenversammlung zeitnah nach Ende dieser Gespräche über deren 
Ergebnisse zu unterrichten.“   
 
 
Begründung: 
Leider ist es schon einige Jahre bzw. gar Jahrzehnte her, dass Gießen durch Erfolge im 
Spitzensport bundesweite Aufmerksamkeit auf sich lenken konnte. 
Hervorzuheben sind der mehrfache Gewinn der deutschen Meisterschaften im Basketball 
durch die Spieler des MTV 1846 Gießen, die einmalig sogar zusammenfiel mit dem 
Gewinn der deutschen Meisterschaft im Volleyball durch den USC Gießen. 
 
Nicht vergessen werden sollte in diesem Zusammenhang auch, dass die Fußballer des 
VfB 1900 Gießen nach dem Gewinn der Hessenmeisterschaft im Jahre 1963 nur durch 
die Einführung der Fußball – Bundesliga den Aufstieg in die vormals höchste deutsche 
Spielklasse Oberliga verpassten. 
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Auch die Tischtennisspielerinnen des GSV Gießen und die Handballerinen des TV 
Lützellinden spielten jahrelang sehr erfolgreich in ihren Bundesligen und die Lützellindener 
Handballerinnen kamen ebenso wie zahlreiche Ruder- und Tanzsportler und -sportlerinnen 
sogar zu internationalen Erfolgen.   
 
Heutzutage sind wir froh darüber, dass sich die Basketballer der 46er`s nach 
vorübergehendem Abstieg wieder in der BBL etabliert haben und die aktiven Fußballer 
des FC Gießen und die C- Junioren der TSG Wieseck auf Regionalliganiveau am Start 
sind.     
Dies kann und darf nach Ansicht der Freien Demokraten jedoch nicht auf Dauer die 
Erfüllung des Anspruches an eine Sportstadt Gießen sein. 
 
Aus unserer Sicht ist daher die Etablierung eines oder gar mehrerer 
Nachwuchsleistungszentren in Gießen erforderlich, um Erfolg versprechende Talente in 
Gießen zu fördern und zu halten und damit den Spitzensportstandort Gießen zu stärken. 
 
Dabei kommt dem Sportamt aus unserer Sicht die Aufgabe der Koordination zu. 
 
 
Dr. Klaus Dieter Greilich 
Fraktionsvorsitzender 
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